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Марина КуПРИНА, предсе-
датель Дивеевской районной 
организации ВОИ:

– Для меня эти два дня – це-
лый университет. Председате-
лем районной организации я ста-
ла в декабре минувшего года. До 
этого возглавляла  Сатисскую 
первичную организацию. Коллек-
тив у нас сплоченный, дружный. 
Стараемся дружить и с соседя-
ми. Вчера, например,  павловчане 
приезжали в гости с ветерана-
ми. Нам есть что показать го-
стям и чем гордиться, у нас мно-
го талантливых и одаренных 
людей. Забродина Анна Алексе-
евна, например, пишет такие 
стихи! Вот просила передать в 
«Литературную страничку» га-
зеты «Здравствуйте, люди!» 

Многие на селе занимают-
ся рукоделием, я сама неравно-
душна к вышивке и вязанию. 
При малом бюджете это очень 
выручает.  Нашим замечатель-
ным певчим из хора ветеранов 
«Надежда» мы недавно пошили 
красивые красные туалеты. Я 
расшила их бисером и пайетка-
ми. На хористов не жалко ни вре-
мени, ни сил. Ведь они всегда в 
призерах на  конкурсах. 

Конечно, финансирование –
наша главная трудность. На-
верное, как у всех. Поэтому на 
конференции надеюсь услышать 
полезную информацию именно 
на эту тему. Хотя некоторый 
опыт сотрудничества с властью 
и средства имущими разного 
статуса уже имею. Недавно у нас 
сменился глава администрации. 
Новый на первом же своем засе-
дании отчехвостил чиновников 
по доступной среде. Оказалось, 
что это отголоски нашего пред-
выборного собрания, на котором 
я высказала по этому поводу об-
щую боль всех инвалидов района. 
Представьте, я с клюшкой иду 
в оптику за очками, а там дверь 
открывается в сторону панду-
са?! Вроде бы и пандус сделали. 
Молодцы такие! Но сделали так, 
что пользоваться им – большее 
неудобство и даже опасно.  Не 
думают «строители, что завтра 
сами могут оказаться в таком 
же положении и столкнуться со 
своей же безалаберностью…

людмила ЧИКВАНОВА, 
председатель первички Арда-
товской районной организации 
ВОИ:

– Не секрет, что в струк-
турных подразделениях ВОИ 
молодежи не очень много, и по-
полнение рядов «воишников» в 
основном идет за счет людей 
пожилого возраста. Почему? Мо-
лодые инвалиды зачастую стес-
няются своей инвалидности, и 
вступление в организацию для 
них является публичным призна-
нием своей, с их точки зрения, 
ущербности.

Мы стараемся себя им не 
навязывать и работаем с мо-
лодыми инвалидами независимо 
от того, являются они членами 
нашей инвалидной организации 
или нет. Приглашаем их в наши 
кружки по рукоделию, к участию 
в спортивных и культурно-
массовых мероприятиях. И по-
степенно они вливаются в орга-
низацию.

Что изменилось в работе 
нашей «районки» за пять лет? 
Главное изменение я вижу в том, 
что мы перестали работать 
изолированно, особенно в ма-
леньких населённых пунктах, где 
всех жителей-то не более трех, 
четырех сотен и четверть из 
них – инвалиды, а добрая полови-
на – пенсионеры. Сказать, ты, 
инвалид, не приходи, сегодня ве-
тераны будут встречаться, и 
наоборот? Поэтому у нас идет 
работа объединенная.

И ещё мне нравится содру-
жество со всеми теми учрежде-
ниями, что есть на селе. Раньше 

библиотека сама по себе рабо-
тала, ДК, школа, детский садик – 
сами по себе… Последние пять, 
шесть лет мы все работаем 
вместе, каждый вносит свою 
лепту. И на наши мероприятия 
собирается много народа: кто 
на выступления своих детишек 
посмотреть, кто – поддержать 
родителей, соседей. Вместе – 
жить легче и радостней.

людмила КОЧЕТОВА, 
председатель контрольно-
ревизионной комиссии Балах-
нинской районной организации 
ВОИ:

– Что ни говорите, а по-
моему, районные организации 
ВОИ  молодеют. И за счёт того 
неприятного факта, что сама 
по себе инвалидность в нашей  
стране становится моложе, и за 
счёт того, что жизнь в инвалид-
ных организациях стала много 
интереснее. Может, на повы-
шение активности повлияли 
значимые даты, пришедшиеся на 
отчётную пятилетку – я имею 
в виду 25-летний юбилей ВОИ 
и 70-летие Победы в Великой 
Отечественной войне, может, 
люди, пришедшие пятилетие 
назад в руководящий состав об-
ластного и районных правлений 
ВОИ… Но, повторюсь, инвалиды 
живут насыщенной жизнью, и 
это не может не привлекать мо-
лодых людей с инвалидностью.

Наша молодежь участвует 
во всех мероприятиях районной 
организации: занимается спор-
том, путешествует вместе со 
старожилами по историческим 
местам нашего региона, да и 
своей, молодёжной компанией не-
редко собирается. Не проходит 
лета, чтобы наша молодежь не 
ходила в походы по берегам Вол-
ги. 

Галина ДЕМЕНТьЕВА, 
председатель контрольно-
ревизионный комиссии Кстов-
ской городской организации 
ВОИ:

– Результатом нынешней 
отчётно-выборной компании 
стало серьёзное обновление со-
ставов правлений многих рай-
онных и городских организаций 
ВОИ. Не стала исключением и 
Кстовская городская организа-
ция. Стиль её работы отличает 
сплав опыта и молодого энтузи-
азма. 

У нашего председателя Ири-
ны Ивановны Паламарчук есть 
чему поучиться. В штабе ВОИ 
всегда многолюдно. Приходят 
за советом, за конкретной помо-
щью: кому-то нужен талончик к 
зубному врачу, кто-то хочет за-
писаться к парикмахеру, работа-
ющему с нашим контингентом. 
Всех Ирина Ивановна приветит, 

на всех у неё хватает внимания. 
Пришедшая в общество моло-
дежь внимательно присматри-
вается к стилю работы «вете-
ранов» правления, и пока новых 
предложений от новичков не 
поступало, но я убеждена, они 
своё слово ещё скажут. Не за го-
рами Декада инвалидов, в период 
которой непрерывной чередой 
идут самые разные мероприя-
тия, направленные на привлече-
ние внимания к проблемам людей 
с ограничениями здоровья. Нова-
торские идеи будут только при-
ветствоваться. 

Сергей ГЕНСИРОВСКИЙ, 
член ВОИ, председатель Со-
вета ветеранов Шарангского 
района:

– Не удивляйтесь, что, 
представившись  председате-
лем Совета ветеранов, я яв-
ляюсь делегатом областной 
отчетно-выборной конферен-
ции Всероссийского общества 
инвалидов. В нашем районе мы 
друг от друга неотделимы, всё 
делаем вместе. И как тут не 
объединиться: у нас в районе 
3,5 тысячи ветеранов, и многие 
из них инвалиды. Все свои и для 
меня, и для председателя район-
ной организации ВОИ.

Совет ветеранов я возглав-
ляю третий год, и фактически 
изнутри вижу жизнь своих кол-
лег – «воишников». За послед-
ние годы она заметно меняется 
в лучшую сторону. Во многом в 
этом «виновата» Надежда Ива-
новна Гетия, взявшая год назад 
бразды правления из рук  преж-
него председателя, сложившего 
полномочия из-за болезни. Это 
очень деловая женщина, к тому 
же всем сердцем болеющая за 
своё дело. С её приходом у нас 
появились новые кружки – плете-
ния, вязания, своим подопечным 
она уделяет много внимания. 
Мы вместе ездим поздравлять 
юбиляров, навещаем лежачих 
ветеранов и инвалидов. И при-
ветственные адреса мы  всегда 
подписываем вместе.

Вместе мы решаем и прак-
тические вопросы. Например, 
по организации доступной сре-
ды для маломобильных граждан. 
Есть у нас, скажем, Дом куль-

туры, как мы считаем, один из 
лучших в области. Но пандусами 
он не оборудован. Надежда Ива-
новна поставила этот вопрос 
на пленуме перед руководством 
района. Если в ближайшее время 
дело с мёртвой точки не сдви-
нется, будем совместно выхо-
дить по этому вопросу рангом 
выше.

Она, конечно, молодец. Пе-
ремены люди чувствуют, в ор-
ганизацию потянулись, начали 
поступать членские взносы, ра-
ботой актива организации люди 
довольны. 

Римма ДьЯКОВА, Галина 
СуРКОВА, делегаты от Почин-
сковской районной организа-
ции ВОИ:

– Наш район представляют 
три делегата, как  самую круп-
ную сельскую организацию. У 
нас 2845 членов ВОИ. За Галину 
Николаевну проголосовали еди-
ногласно. Она  председатель 
первичной организации села По-
чинки, крупнейшей в районе, и 
еще председатель контрольно-
ревизионной комиссии. Это се-
рьезная и очень ответственная 
должность. Галина Николаевна с 
ней отлично справляется.

Анна Федоровна - председа-
тель первичной организации села 
Ильинское. У нее больше ста че-
ловек. Работает всего три года, 
но делает столько, что заняла 
первое место в смотре-конкурсе 
первичных организаций района и 
третье место в области! Завела 
соревнование с Кочкуровской ор-
ганизацией: «Давайте дружить и 
состязаться в спорте и творче-
стве!» В  Кочкурово свои хорошие 
поэты, а Анна Федоровна  сама 
представляет на поэтических 
конкурсах свое село: пишет за-
мечательные стихи. Очень забо-
тится о своих – это видно даже 
по путевкам на отдых и лечение. 
В последний раз у нее в пильнин-
ском реабилитационном центре 
провели смену восемь человек. 
И две группы отдыхающих она 
организовала в Починсковское 
КЦСО. 

Конференция – время 

встреч и обмена информацией. 
Нижегородская областная орга-
низация ВОИ очень дружная, это 
особенно видно на таких вот 
форумах. Нашу Римму Никитич-
ну сегодня бросались обнимать 
то одни, то другие.  Сначала 
расцеловали арзамасцы. Потом 
шатковцы представили нового 
председателя… Уважение и до-
брое отношение, конечно, при-
ятно. И все же главное чувство 
все-таки волнение. Такое со-
бытие - раз в пять лет. Волну-
ются даже в семьях. Каждой из 
нас уже позвонили из дома дети 
и внуки: как встретили, как 
устроили, что важного происхо-
дит. Волнуются и в первичках. 
Говорим: все отлично, новостей 
много, приедем – всех соберем и 
подробно доложим.  

Алексей ЯКуНИЧЕВ, заме-
ститель председателя Саров-
ской районной организации 
ВОИ: 

– Молодых в нашей организа-
ции, конечно, мало. Многие ребя-
та и девчата не видят смысла в 
своем участии в общественной 
работе. Хотя сам я, так ска-
зать, проникся идеями ВОИ уже 
будучи членом общества, за-
местителем председателя Са-
ровской районной организации. 
Могу кратко рассказать, как это 
было. Позвонила пожилая женщи-
на,  сказала, что ей предостави-
ли инвалидную коляску, которая 
в ее квартире бесполезна, не 
пролазит ни в один дверной про-
ем. В крошечной «хрущевке» она 
не может даже воспользоваться 
туалетом. Я поехал к ней домой. 
Услышал потрясающую исто-
рию одинокой бабушки, которой 
абсолютно некому помочь. Спу-
стя некоторое время я привез ей 
годную в ее условиях коляску. И 
понял: мы нужны всем и каждому.

Что могло бы привлечь моих 
ровесников в общество?  Как это 
ни печально сознавать, молодые 
сами отвечают на этот вопрос 
так: в первую очередь, матери-
альная поддержка. Причем, не 
просто «деньги на жизнь», а ин-
тересное дело, которое прино-
сило бы средства. Я, например, 
часто вижу, когда крепкие ребята 
в Сарове мчатся на скейтах, на 
велосипедах, на роликах. Им не-
где кататься. Они  кучкуются в 
парке на пешеходных дорожках, у 
Вечного огня.  А вот если бы мы 
создали площадку для спортивных 
мероприятий молодежи с  горками 
и прочими атрибутами! Это была 
площадка ВОИ, мы бы ее благо-
устраивали, обеспечивали поря-
док, зарабатывали бы на этом, в 
конце концов. Но нужен  первона-
чальный капитал. Это выгодное 
вложение – ведь мы своим трудом 
многократно приумножим стои-
мость реализации проекта. Это 
было бы реально востребованное 
дело городской организации ВОИ 
и оно привлекло бы в организацию 
не десятки, а сотни молодых. Так 
хочется реализовать эту идею...

Говорят участники 
конференции
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